

# Le Nord

ADMINISTRATION  
LILLE, 15, rue d'Angleterre, LILLE

CONDITIONS	ANNONCES	PUBLICITE
Par la poste, Un an	60 francs	La ligne 0,40
Six mois	30 francs	Reclames 0,75
Trois mois	15 francs	Faits-divers 2,00
Departements non-limrophes et Etranger, port en sus.	5 francs	Chronique locale 4,00
		Echos 5,00
		Gazette du Nord 6,00

TEMPERATURE
LILLE, le 26 juin.
Minimum, nuit, abrite... 14°6
Minimum, nuit, decouvert... 10°9
Surface du sol, 8 h. du matin... 13°3
A 1 metre de profondeur... 13°3
De l'air, à l'ombre... 11°3
Maximum, jour à l'ombre... 15°3
Maximum, jour, au soleil... 17°3
Etat hygrometrique (à 8 h. m.) 0,83
Etat du ciel. C.ouvert
Direction du vent : O.

Car nous ne voyons rien de plus décourageant et de plus désespérant que la doctrine collectiviste : un travailleur en cette vie a-t-il fait un sort de révoqué, de mécontent et elle interdit de concevoir les réalités de l'au-delà.

Il faut une singulière dose d'innocence ou d'impuissance pour prétendre, avec de pareils principes, arriver à supprimer la misère.

Nous aimons mieux reposer nos regards et notre âme sur ces vrais amis des travailleurs et en particulier sur ces prêtres qui sont venus le samedi et le dimanche dire et montrer comment et avec quel cœur ils cherchent à soulager et surtout à prévenir la misère.

Et certes il était plus gai, plus souriant qu'un rassemblement fétal ou bruyant à l'ombre du drapeau rouge, ce cortège de papas, de mamans et d'enfants — ils étaient plusieurs milliers — venus de dix localités diverses et s'avançant au Palais-Rameau.

M. Loubet ne put retenir son impression.

A la vue de ces ouvriers en famille, de bonne mine et de franche allure, on raconte qu'il laissa échapper une exclamation de bien-être et de satisfaction. Jamais, disait-il, il ne s'était trouvé si près de si bonnes figures de travailleurs.

Certes il y avait quelque différence entre les groupes réunis à Lille et les bandes hurlantes qu'il avait précédées jadis sur la Place de la Nation, à Paris, les différenciant qu'il y a entre édifier et détruire, entre l'ordre et le désordre, entre l'union et la discorde, entre l'amour et la haine, entre la terre croquant vers l'enfer ou la terre s'élevant vers le ciel.

A elle seule cette réunion fut un acte de bienfaisance efficace à soulager la misère.

Utopistes croisés ou innocents ceux qui pensent de la supprimer.

V. H.

## Supprimer la misère...?

Le journal des citoyens Delory et Ghesquière consacra quelques lignes au Congrès des Ouvriers Socialistes d'Assistance de dimanche dernier.

Il constate que les congressistes étaient, pour la plupart, des gens instruits et de position aisée, qu'ils se sont occupés des moyens d'assister les malheureux, et il s'ajoute :

« Certes nous ne dirons pas que les congressistes ont perdu leur temps ; mais nous nous demandons ce qu'ils espèrent réellement. »

L'oracle socialiste déclare que « l'assistance est impuissante » et « en lieu de chercher à soulager la misère, dit-il, pour tout ce que nous pouvons faire, nous cherchons à la supprimer ? »

C'est raisonnable à peu près comme un tambour.

Parce que la médecine est impuissante, faut-il chercher à supprimer la maladie si pourvu que la mort ?

On ne supprimera jamais la misère, parce que jamais on ne supprimera les infirmités morales et matérielles de l'humanité.

Toujours il y aura des déshérités, des faibles, des paresseux, des débilités comme aussi des tempéraments faibles et maladifs, des intelligences bornées et des volontés sans énergie.

Et de ces multiples causes toujours découleront la misère.

Les Jaurès, Guéde, Delory et autres luminaires collectivistes seraient bien aimables de nous indiquer par quel coup de baguette magique, la socialisation des moyens de production amènera la suppression de la misère.

En tous cas, par simple amour de leurs semblables et en attendant cet heureux moment, ce serait de leur part œuvre humanitaire que de s'associer aux efforts que fait la bienfaisance pour soulager les pauvres gens d'aujourd'hui.

Ils ont toute chance d'être morts et leurs enfants aussi, après pas mal de souffrance, avant que ne se lève l'âge d'or de la misère supprimée.

C'est donc pour leur rendre plus tolérable le hot d'épreuves et de difficultés insurpassables de la vie d'ici-bas que se sont réunis les congressistes.

« Faut-il donc que les collectivistes soient bornés pour ne pas s'en apercevoir ? »

Qu'ils réalisent donc ce que les journaux ont rapporté des séances du Congrès, et ils verront « ce qu'espèrent réellement » les hommes de bonne volonté et de dévouement qui y ont participé.

Ils espèrent, pour les travailleurs, plus de bien être et de moralité et ils cherchent à le leur procurer par les institutions de prévoyance et d'hygiène morale et matérielle, telles que les mutualités, les habitations à bon marché, les jardins ouvriers.

Ils espèrent pour tous et pour eux-mêmes tout d'abord un effort de moralité dans la pratique de la justice sociale en renouant aussi vivante et aussi pratique possible la Ligue Sociale d'Acheteurs.

Les collectivistes en sont-ils encore à ignorer son existence et ses effets déjà ressentis par les commerçants et dont travailleurs et travailleuses ne peuvent manquer de bénéficier.

Et, nous le redisons, en attendant l'édifice solide, mais lointain et problématique que promet de bâtir le collectivisme, pourquoi ses apôtres n'éventent-ils pas quelques tentes de bienfaisance : cet abri provisoire (?) ne serait pas dédaigné des souffrants de la vie.

Au vide humanitaire (?) dans lequel se complaisent et périssent ces citoyens sonores nous préférons le bienfaisant réel et tangible des œuvres sociales pour le présent, et en même temps nous regardons avec certitude un avenir réparateur et compensateur des misères et des inégalités actuelles.

## Gazette du Nord

On annonce la mort de M. PERUWELZ, de Maître Dolez, ancien curé d'Aulnoy-lez-Valenciennes. M. Dolez s'était retiré d'abord à Cambrai et depuis plusieurs années il habitait Péruwelz.

On a célébré à la chapelle de l'hôpital militaire de LILLE, les funérailles du brigadier de gendarmerie Gustave Hulbert, de la brigade de Saint-Pol-sur-Mer.

Il y a quelques mois le brigadier avait été envoyé en surveillance chez ses parents qui habitent Croix ; la fièvre l'ayant de nouveau repris, le malade dut être transféré à l'hôpital militaire où il mourut après deux semaines de souffrances.

Après le service religieux le corps du brigadier a été conduit à la gare pour être ramené à Croix. Dans le cortège on remarquait le lieutenant-colonel de gendarmerie, et des délégations de sous-officiers de tous les corps de troupe de la garnison.

Samedi, à dix heures et demie, en l'église Saint-Amand, à BAILLEUL, ont eu lieu les funérailles de M. Pierre Desurmont, décédé des suites de la grippe.

La levée du corps a été faite par M. le doyen Bécure, entouré de son clergé.

Le deuil était conduit par M. Paul Desurmont-Boscut, assisté de M. Couronne, archiprêtre doyen de Saint-Vaast.

Toutes les notabilités de Bailleul assistaient au convoi funèbre où se trouvaient également de nombreux industriels de Roubaix et de Tourcoing.

La maîtrise de Saint-Amand a brillamment exécuté la messe de Requiem de M. Zingue et la « Pie Jesu » de Niedermeyer.

La dépouille mortelle a été transportée à la gare. L'inhumation s'est faite à Tourcoing, dans le caveau de famille.

Nous recommandons aux prières l'âme des défunts et offrons à leurs familles nos chrétiennes condoléances.

Jésus, Marie, Joseph (7 ans et 7 quart.)

Samedi, à onze heures, en l'église Saint-Christophe, à TOURCOING, a été célébré le mariage de M. André Bourgois, fils de M. J.-B. Bourgois, entrepreneur, et de Mme Joséphine, fille de M. J. Bourgois, avec Mlle Pauline Waresaux, fille de Mme veuve Waresaux-Leroux.

Le consentement des époux a été reçu par M. le chanoine Leclercq, doyen de Saint-Christophe.

Les témoins du mariage étaient MM. Gustave Bourgois, entrepreneur, son frère et Auguste Van Gèle, maître, son beau-frère ; pour la mariée, M. Florisse Waresaux, négociant, son frère, et Emilie Lemaire, négociant, son beau-frère.

Le 7 juillet, à onze heures, sera célébré, en l'église d'HIRSON, le mariage de M. Paul Chappoy, secrétaire de la Jeunesse Catholique d'Avènes, avec Mlle Durin.

On nous annonce de BAILLEUL, les fiançailles de M. Jean Lesage, pharmacien de 1<sup>re</sup> classe, lauréat de l'Université Catholique de Lille, fils de feu M. Jules Lesage, ancien conseiller municipal, et de Madame, née Frotin, avec Madeleine Antoinette Maray, fille de M. Alexandre Maray, adjoint au maire de LAVENTIE, président du Conseil paroissial, et de Madame Maray, née Delbecq.

On annonce de SAINT-OMER, les fiançailles de Mlle Germaine Tassein, fille de M. et Mme Tassein-Gaillémard, avec M. Joseph Sargent, ingénieur, à LILLE.

## La Persécution Religieuse

Encore une nouvelle hécatombe ! Par arrêté du Ministre de l'Intérieur en date du 23 juin, devront être fermés à la date du 1<sup>er</sup> septembre 1905, les établissements congréganistes du département du Nord ci-après désignés :

Carmélites de Douai, à Douai — Sœurs de l'Enfant-Jésus, de Lille, à Frennes-sur-Escaut, rue Taffin. — Sœurs de l'Instruction chrétienne, dites de la Providence, de Portieux (Vosges) Petite-Synthe, hameau du Banc-Vert. — Filles de la Croix, dites sœurs de l'Enfant-Jésus de la Fyve (Vienna), à Rumegies, place de l'Eglise. — Sœurs de l'Enfant-Jésus, à Frennes-sur-Escaut, hameau de Tricu, rue Joseph-Rodard. — Sœurs de la Compassion, dites sœurs de la Sagesse, de Domfront, (Orne), à Avènes.

## M. le Curé des Moères acquitté

Nous avons signalé les poursuites engagées contre M. l'abbé Bellenger, curé des Moères ; on lui reprochait d'avoir, dans une allocution faite au cours d'une messe, dit les membres du Bureau de bienfaisance de sa paroisse.

M. Louis Blanckaert avait fait bonne justice de cette ridicule accusation, et avait demandé, samedi dernier, l'acquiescement pur et simple de son clergé.

Dans un réquisitoire italien, M. Deleclé, substitut du procureur de la République, avait osé élever la prévention.

Le jugement avait été renvoyé à huitaine.

Hier, le tribunal correctionnel, vidant son affaire, a acquitté M. le curé des Moères.

## ECHOS

CONGRES EUCHARISTIQUE INTERNATIONAL A COLOGNE

Le Congrès eucharistique international qui a été si solennel l'an dernier à Londres, se réunit cette année à Cologne, en Allemagne. Il se tiendra du 4 au 8 août, et aura deux sessions, l'une en français, l'autre en allemand. Les provinces rhénanes, restées si profondément catholiques, ont appris avec grand enthousiasme la bonne nouvelle, et préparent à la Sainte-Eucharistie des fêtes dignes d'Élie. Son Eminence, le cardinal Fischer, archevêque de Cologne, a été nommé président, et l'autre en langue allemande. Les provinces rhénanes, restées si profondément catholiques, ont appris avec grand enthousiasme la bonne nouvelle, et préparent à la Sainte-Eucharistie des fêtes dignes d'Élie. Son Eminence, le cardinal Fischer, archevêque de Cologne, a été nommé président, et l'autre en langue allemande.

A l'occasion de ce Congrès, un voyage circulaire est organisé sous la présidence de Mgr Odellin, vice-président du Comité permanent des Congrès eucharistiques internationaux, vicaire-général de Paris.

Les dames sont spécialement invitées. Chapelle, Cologne, Bonn, Munchen-Gladbach, Coblenz, le Rhin, Wiesbaden, Frankfurt, Heidelberg, Carlsruhe, Strasbourg, Nancy et Reims.

Départ le lundi 2 août par trains à marche rapide ; retour le vendredi 15 août.

Les dames sont spécialement invitées.

La direction de ce voyage est confiée à M. Delcourt-Haillet, secrétaire-général du Comité permanent des Congrès, 22, rue de la Poterne, à Valenciennes (Nord), à qui on peut s'adresser pour obtenir des renseignements précis sur le voyage et sur l'horaire et les cérémonies du Congrès.

## UN PEU DE STATISTIQUE

Petite statistique à propos des 15 millions de M. Leygues, l'heureux légataire.

En argent, cette somme pèserait 75.000 kilogrammes ou 75 tonnes, et en or 4.838 kilogrammes ou 4 tonnes 838.

Un pile de billets de 1.000 fr. comprimés et montant à un million, mesure, dit-on, à la Banque de France, une hauteur de 10 centimètres ; M. Leygues en possède donc une pile de 1 m. 50 de haut.

Si M. Leygues se composait une bibliothèque dont les livres auraient pour feuillets des billets de banque de 100 fr., en supposant ces volumes de 400 pages, ce serait 750 volumes à feuilleter agréablement sans trop d'ennui.

A 4 % l'an, les intérêts de cette somme représenteraient 600.000 fr. de revenu, soit

1.644 fr. par jour, 68 fr. 50 par heure, 1 fr. 14 par minute.

Les 15 millions en pile de pièces de 5 fr. représenteraient 20 fois la hauteur de la Tour Eiffel.

L'abbé J. DEHAUT

### Prêtres Victimes de la Révolution Française dans le Diocèse de Cambrai 1792-1795

Lettre-Préface de MGR DELAMAIRE

Fort volume de 680 pages

L'emplaire : 6 francs. — Franco : 8 fr. 80

En vente à la Librairie de la Croix du Nord 1, rue des Sept-Agaches (Grand-Place) — LILLE —

## LILLE

### Le Dimanche à Lille

Journée du 27 juin

POUR LES VOYAGEURS

Eglise Saint-Maurice, première messe à cinq heures.

Eglise Saint-Catherine, du Grand-Cour, Notre-Dame de Consolation (Vauban), Saint-Benoît-Labre, Saint-Maurice-des-Champs, dernière messe à onze heures et demie.

Eglise Saint-Pierre, Saint-Paul, dernière messe à onze heures quarante.

Dans les autres églises, dernière messe à midi.

Jeûnes d'été. — Quartier Saint-Étienne.

Jeûnes d'été de M. et Mme Surcouf-Saint-Étienne.

A 11 heures, rue d'Esquermes, 2, à midi, messe en l'honneur de Saint-Martin, d'Esquermes avec le concours de la « Lyre amicale de Vauban » et de la « Fanfare du Sud » vins d'honneur, rue d'Esquermes, 2, banquet, le soir, illuminations.

Association des Anciens Militaires du Train — Fête annuelle. A midi, messe en l'église Saint-André, à 8 heures, banquet à l'Hôtel du Commerce.

Association des Anciens Elèves du Pensionnat Saint-Germain. — Assemblée annuelle. A onze heures, obit, en la chapelle de l'École Ozanam ; à midi, assemblée générale, et à 1 heure trois quarts, banquet, école Ozanam.

Jeûnes d'été. — A 3 heures et demie, boulevard des Ecoles, rue de la Fontaine, à midi, messe à 8 heures, à 8 h. 1/2 et à 8 h. 1/2.

La salle de Lecture populaire, rue Léon Gambetta, 247, ouvert gratuitement tous les jours de 8 h. du matin à 8 h. du soir.

Journal, revues, livres instructifs et amusants.

## Acheteurs Lillois

Avant de partir en vacances, PAYEZ VOS NOTES!

PAYEZ VOS NOTES

parce qu'en ne payant vos fournisseurs qu'une fois par an, vous les obliges pratiquement à vous faire des avances très onéreuses et souvent au-delà de leurs forces.

PAYEZ VOS NOTES

car si le fournisseur que vous faites attendre est gêné dans ses opérations et ne peut faire face à ses engagements par suite de ce retard, c'est vous qui êtes cause de ses souffrances et de sa ruine, c'est vous qui en êtes responsable.

PAYEZ VOS NOTES

parce que, dans certaines situations, le retard apporté par l'acheteur au paiement de ses dettes constitue une véritable injustice.

Nous recommandons à Lille des ouvriers en confection ou en lingerie qui, s'étant établis pour leur compte et n'étant payés par leur clientèle qu'une fois par an, n'ont pu faire face à l'accumulation pendant toute une année des avances nécessaires par les fournisseurs ; ils ont dû abandonner la petite situation qu'ils s'étaient créée et accepter un travail payé à la journée qui, trop pénible pour eux, les a déballés et a ruiné leur santé.

Les acheteurs sont responsables de ces misères, ils doivent tout faire pour les éviter.

Payez donc vos notes plus fréquemment. Payez les avant de partir en vacances.

Et n'attendez point pour les payer qu'on vienne vous présenter les factures !

Car beaucoup de fournisseurs, craignant de mécontenter leurs clients, ou de paraître gênés dans leurs affaires, n'ont pas réclamé d'eux-mêmes le paiement de ce qui leur est dû.

C'est à vous, acheteurs, de prendre les devants.

Réclamez donc vos notes et ne craignez pas d'insister.

Payez-les sans retard !

C'est pour l'acheteur un devoir social à remplir.

La Ligue Sociale d'Acheteurs de Lille

## LES EXPLOITS de la « Bande Noire » à l'École des Arts-et-Métiers

LES ANCIENS SE MUTINENT

Cette grosse nouvelle se répandit comme une traînée de poudre dans toute l'école et provoqua une extrême effervescence qui atteignit son apogée samedi matin.

Vers huit heures les élèves se trouvaient réunis au réfectoire. M. Marlot devait le présider. Lorsque les élèves virent arriver le surveillant ils se levèrent et d'un commun accord, ils refusèrent de se lever, ne voulant plus être surveillés par ce lion.

Il en fut de même une demi-heure plus tard à l'école. M. Marlot surveillait. Dès le début, l'un des deux majors de la promotion se leva et déclara que l'administration leur avait promis que M. Marlot ne

## LES ANCIENS SE MUTINENT

Le conseil de discipline se réunissait samedi et examinait la question de la « revue » et celle du renvoi des trois copistes d'écrite.

Le conseil de discipline était composé du directeur, M. Corre, du sous-directeur, M. Legendre, et de 14 professeurs, soit en tout 16 membres.

Le vote fut fatal aux trois parisiens. Par huit voix contre sept et une abstention, leur renvoi fut décidé, malgré la promesse formelle qu'on leur avait faite de ne pas les inquiéter s'ils étaient les exemplaires de la « revue ».

## ILS OBLIGÈRENT UNE REVUETTE...

Jeudi après-midi, M. Marlot, victime de l'agression que l'on sait, surveillait dans une vaste salle les quatre-vingts élèves qui y travaillaient. Ces élèves, tous âgés de 19 à 20 ans, faisaient partie de la troisième année et devaient passer vendredi prochain un examen pour l'obtention d'un diplôme de sortie de l'école.

M. Marlot présidait donc l'étude du haut de son banc. Soudain il lui sembla voir un mouvement inusité parmi les élèves ; ceux-ci se passaient de main en main des feuilles de papier. Elles parvinrent à trois élèves qui faisaient face à son bureau et qui immédiatement se mirent à les copier.

A cette vue, M. Marlot bondit de son siège vers les trois copistes et leur saisit les feuilles de papier.

Oh ! leur contenu n'était pas bien méchant. Elles contenaient tout simplement, sous une forme malicieuse, spirituelle, humoristique, le récit des mille petits événements drôles qui s'étaient passés à l'École des Arts et Métiers au cours de l'année. Cela se fait un peu partout. Mais ce récit faisait, paraît-il, allusion à l'inqualifiable agression.

Aussi ce dernier n'eut garde de laisser échapper l'occasion. « Les élèves », dit-il, « ont écrit des choses qui sont injurieuses à l'égard du directeur, lui ramène le manuscrit et indique les noms des trois élèves ».

## LIVREZ-NOUS LA « BANDE NOIRE »

Le directeur fit comparaître les trois délinquants. « C'est-à-dire trois parisiens, deux bourgeois, et un ouvrier », dit-il. Ils étaient tous âgés de seize à dix-huit ans. Ils étaient tous élèves et possédaient de nombreuses connaissances de leurs concitoyens.

Mis en présence du directeur, ils affirmèrent formellement que ce n'était pas eux qui avaient composé la « revue ».

Après le procès, les quatre-vingts élèves de la promotion se réunirent et décidèrent de ne pas laisser le directeur se vanter de leur victoire.

On leur demanda aussitôt de désigner les membres de la « Bande Noire ». Bien entendu le directeur, qui brûlait d'envie de les connaître, se mit à leur disposition et leur fit voir la « revue ». Les trois élèves ne voulant pas être des mouchards.

On leur permit alors — et cela nous a été assuré de la façon la plus formelle — qu'ils ne seraient pas inquiétés s'ils s'engageaient à détruire tous les exemplaires de la « revue » et à ne pas en parler à personne. Les trois élèves, de concert avec leurs camarades, firent disparaître tous les manuscrits et pensèrent dès lors que tout était fini.

Cela ne faisait que commencer. Contrairement aux surveillants qui, sans cesse, les regardaient et les surveillaient, ils ne furent plus punis, la direction songeait elle à frapper un grand coup ?

## CONGÉDIÉS A UNE VOIX DE MAJORITÉ

Vendredi après-midi, M. Labbé, inspecteur de l'enseignement technique, ancien directeur de l'école professionnelle d'Armentières, arrivait à l'École des Arts et Métiers, et était mis au courant des récents événements.

Le conseil de discipline se réunissait samedi et examinait la question de la « revue » et celle du renvoi des trois copistes d'écrite.

Le conseil de discipline était composé du directeur, M. Corre, du sous-directeur, M. Legendre, et de 14 professeurs, soit en tout 16 membres.

Le vote fut fatal aux trois parisiens. Par huit voix contre sept et une abstention, leur renvoi fut décidé, malgré la promesse formelle qu'on leur avait faite de ne pas les inquiéter s'ils étaient les exemplaires de la « revue ».

## CAISSE D'ÉPARGNE DE LILLE

Résumé des Opérations faites du 22 au 25 juin à la Caisse d'Épargne de Lille :

Versements ..... 57.167 52

Remboursements ..... 70.738 79

Différence en faveur des remboursements ..... 13.571 97

Intérêts : 3/00 par an.

Administrateur de service : M. Maurice Mourou, 32, rue de Thionville.

Le Président de la Caisse d'Épargne de Lille : TH. CLANFANIN.

## DERNIERS TÉLÉGRAMMES

New-York. — Cotons. — Recettes probables, 0.000.

MOIS	1904	1905	1906	1907
Juillet	11.22	11.20	11.20	11.20
Août	11.27	11.27	11.27	11.27
Septembre	11.30	11.33	11.33	11.33
Octobre	11.35	11.39	11.39	11.39
Novembre	11.40	11.44	11.44	11.44
Décembre	11.45	11.49	11.49	11.49
Janvier	11.50	11.54	11.54	11.54
Fevrier	11.55	11.59	11.59	11.59
Mars	12.00	12.04	12.04	12.04
Avril	12.05	12.09	12.09	12.09
Mai	12.10	12.14	12.14	12.14
Juin	12.15	12.19	12.19	12.19

Rebais-Tourcoing. — Laines. — Affaires traitées à la Corbeille :

Matin. — 10.000 k. à 5.55. Juin. — 5.000 k. à 5.82. Juillet. — 10.000 k. à 5.78. Novembre. — 5.000 k. à 5.67. Décembre. — 10.000 k. à 5.62. Février.

Total : 40.000 k.

Soir. — Néant.

Lundi 5 juillet, il n'y aura pas de Cote officielle.

## COURS DES MARCHÉS A TERME DU 26 JUN

Communiqué par MM. Joseph et Henry CHARLET, Tourcoing-Le Havre.

### Laines Peignées

MOIS	ROUBAIX-TOURCOING	SWISS Type B
Juin	5 85	5 85
Juillet	5 82 1/2	5 82 1/2
Août	5 80	5 80
Septembre	5 75	5 75
Octobre	5 72 1/2	5 72 1/2
Novembre	5 67 1/2	5 67 1/2
Décembre	5 65	5 65
Janvier	5 62 1/2	5 62 1/2
Fevrier	5 60	5 60
Mars	5 57 1/2	5 57 1/2
Avril	5 55	5 55
Mai	5 52 1/2	5 52 1/2
Juin	5 50	5 50

### LES HAVRES, COTONS, CAFÉS

MOIS	LES HAVRES	NEW-YORK	LIVERPOOL
Juin	71 3/8	42 25	5 38
Juillet	71 1/8	42 1/2	5 35
Août	70 7/8	42 1/4	5 32
Septembre	70 5/8	42 1/4	5 29
Octobre	70 3/8	42 1/4	5 26
Novembre	70 1/8	42 1/4	5 23
Décembre	69 7/8	42 1/4	5 20
Janvier	69 5/8	42 1/4	5 17
Fevrier	69 3/8	42 1/4	5 14
Mars	69 1/8	42 1/4	5 11
Avril	68 7/8	42 1/4	5 8
Mai	68 5/8	42 1/4	5 5
Juin	68 3/8	42 1/4	5 2

### ROUBAIX-TOURCOING

MOIS	ROUBAIX-TOURCOING	SWISS Type B
Juin	5 85	5 85
Juillet	5 82 1/2	5 82 1/2
Août	5 80	5 80
Septembre	5 75	5 75
Octobre	5 72 1/2	5 72 1/2
Novembre	5 67 1/2	5 67 1/2
Décembre	5 65	5 65
Janvier	5 62 1/2	5 62 1/2
Fevrier	5 60	5 60
Mars	5 57 1/2	5 57 1/2
Avril	5 55	5 55
Mai	5 52 1/2	5 52 1/2
Juin	5 50	5 50

### LES HAVRES, COTONS, CAFÉS

MOIS	LES HAVRES	NEW-YORK	LIVERPOOL
Juin	71 3/8	42 25	5 38
Juillet	71 1/8	42 1/2	5 35
Août	70 7/8	42 1/4	5 32
Septembre	70 5/8	42 1/4	5 29
Octobre	70 3/8	42 1/4	5 26
Novembre	70 1/8	42 1/4	5 23
Décembre	69 7/8	42 1/4	5 20
Janvier	69 5/8	42 1/4	5 17
Fevrier	69 3/8	42 1/4	5 14
Mars	69 1/8	42 1/4	5 11
Avril	68 7/8	42 1/4	5 8
Mai	68 5/8	42 1/4	5 5
Juin	68 3/8	42 1/4	5 2

### ROUBAIX-TOURCOING

MOIS	ROUBAIX-TOURCOING	SWISS Type B
Juin	5 85	5 85
Juillet	5 82 1/2	5 82 1/2
Août	5 80	5 80
Septembre	5 75	5 75
Octobre	5 72 1/2	5 72 1/2
Novembre	5 67 1/2	5 67 1/2
Décembre	5 65	5 65
Janvier	5 62 1/2	5 62 1/2
Fevrier	5 60	5 60
Mars	5 57 1/2	5 57 1/2
Avril	5 55	5 55
Mai	5 52 1/2	5 52 1/2
Juin	5 50	5 50

### LES HAVRES, COTONS, CAFÉS

MOIS	LES HAVRES	NEW-YORK	LIVERPOOL
Juin	71 3/8	42 25	5 38
Juillet	71 1/8	42 1/2	5 35
Août	70 7/8	42 1/4	5 32
Septembre	70 5/8	42 1/4	5 29
Octobre	70 3/8	42 1/4	5 26
Novembre	70 1/8	42 1/4	5 23
Décembre	69 7/8	42 1/4	5 20
Janvier	69 5/8	42 1/4	5 17
Fevrier	69 3/8	42 1/4	5 14
Mars	69 1/8	42 1/4	5 11
Av			